



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

# Ciencias Básicas, Sociales y Agroalimentarias

Campaña de aspirantes al Consejo Universitario arranca este miércoles

8 AGO 2012

Gestión UCR



Eliécer Ureña de Agroalimentarias, Daniel Briceño y Ralph García de Ciencias Básicas y Rita Meoño y Ronny Viales de Ciencias Sociales participan en la elección de miembros del Consejo Universitario para el período 2012-2016 (foto Laura Rodríguez).

Cinco candidatos se inscribieron ante el Tribunal Electoral Universitario (TEU) con el propósito de representar las áreas de Ciencias Básicas, Ciencias Sociales y Ciencias Agroalimentarias en el Consejo Universitario, cuya elección se realizará el **viernes 7 de setiembre** del 2012 en una Asamblea Plebiscitaria en la que podrán votar 2052 electores, según el padrón provisional.

El candidato de Ciencias Agroalimentarias es el economista agrícola y administrador público M.Sc. **Eliécer Ureña Prado**, quien en esta ocasión no tiene contrincante. Por el área de Ciencias Básicas los candidatos son: el biólogo y máster en entomología **Daniel Briceño Lobo** y el físico y doctor en química de la tierra **Ralph García Vindas**; y por el área de Ciencias Sociales la trabajadora social y doctora en políticas públicas para América Latina **Rita Meoño Molina** y el historiador y especialista en historia económica Dr. **Ronny Viales Hurtado**.

En una reunión convocada por el [TEU](#) los candidatos y candidata acompañados de sus fiscales recibieron una certificación de sus candidaturas, así como una copia del padrón electoral provisional revisado y actualizado por la Oficina de Recursos Humanos y el Centro de Evaluación Académica, y las instrucciones sobre los procedimientos que deben seguir para la campaña de sus tendencias que arrancó este miércoles 8 de agosto y concluirá el jueves 6 de setiembre.



La presidenta del TEU Carmen Cubero recibió la documentación que presentaron los aspirantes para inscribirse. Rita Meoño es la única mujer que participa en este proceso (foto Laura Rodríguez).

La presidenta del TEU profesora Carmen Cubero Venegas informó que el **padrón definitivo se dará a conocer el 31 de agosto**, por lo que pidió a la comunicad académica de la Universidad de Costa Rica que revisen la lista provisional y soliciten las modificaciones necesarias.

### **Fiscales y colores de campaña**

El candidato del área de Ciencias Agroalimentarias **Eliécer Ureña**, cuenta con el apoyo de su fiscal al profesor **Carlos Méndez Soto** y escogió para identificar su tendencia el **color verde claro**. **Ralph García** escogió como fiscal al profesor **Javier Bonatti González** y su campaña se identificará con el color **rojo**. **Daniel Briceño** por su parte, se hace acompañar del profesor **Federico Bolaños Vives** en la fiscalía de su tendencia, la cual usará el color **verde musgo**.



Los candidatos con sus fiscales y los miembros del TEU se reunieron para conocer las principales reglas con que se regirá la campaña de los representantes académicos ante el Consejo Universitario que se inició esta semana y concluye el 6 de setiembre (foto Laura Rodríguez).

---

**Rita Meoño** tiene el apoyo en la fiscalía de **Sunny González Serrano** y se identificará con el color **naranja**, mientras que **Ronny Viales** será respaldado por **Juan José Marín Hernández** como fiscal y su campaña se caracterizará por el color **verde**.

Durante la reunión que sostuvieron los candidatos y candidata con el TEU, el M.Sc. Daniel Briceño **propuso disminuir el uso de papel en la campaña electoral**, por lo que después de conocer la opinión de los otros participantes en la contienda se llegó a la conclusión de que solo imprimirán un panfleto a color y el resto de propaganda se enviará en formato electrónico.

Los candidatos y candidata tendrán además la opción de participar en foros en las diferentes sedes universitarias, en una entrevista en el Canal 15 y en el Semanario Universidad, y también, como en otras campañas, tendrán la posibilidad de transmitir cuñas y cortos en las emisoras culturales de la Universidad de Costa Rica y en Canal 15, así como espacios en todas las ediciones del Semanario Universidad durante cuatro semanas.



Wilfridio Mathieu del TEU explicó a los candidatos los detalles de los espacios que podrán utilizar en los medios de comunicación universitarios para difundir los mensajes de la campaña electoral (foto Laura Rodríguez).

---

### **Por qué quieren llegar al Consejo Universitario**

La trayectoria en docencia e investigación, el haber ocupado puestos académico-administrativos y el deseo de aportar sus conocimientos y experiencia en el plenario y comisiones del Consejo Universitario (CU) son las motivaciones que los candidatos y candidata manifestaron para inscribirse en esta campaña.

El M.Sc. [Eliécer Ureña Prado](#) con 25 años de trabajo en la UCR se ha desempeñado como docente, investigador y director de un centro de investigación y una unidad académica. Además ha participado en procesos de regionalización y desconcentración de carreras en sedes regionales.



Eliécer Ureña Prado se postula para representar el área de Ciencias Agroalimentarias (foto Jorge Carvajal).

---

Al respecto el ingeniero Ureña manifestó que “el haber participado y ocupado diferentes papeles me da una visión general y equilibrada de la universidad y creo poder dar importantes aportes desde el Consejo Universitario, dada mi experiencia en los diferentes campos del quehacer universitario”.

Añadió que su trabajo en el CU se concentrará en la revisión, definición y fiscalización de las políticas relacionadas con docencia, investigación y acción social. También trabajará por fortalecer la autonomía universitaria, velar por el financiamiento de la Institución y por algunos aspectos del sector estudiantil y administrativo que considera importantes.

Ureña comentó que su gestión se caracterizará por tener una comunicación “muy abierta en las unidades, especialmente con la de Agroalimentarias que es la que represento”.





Daniel Briceño Lobo inscribió su candidatura para representar el área de Ciencias Básicas (foto Laura Rodríguez).

---

El M.Sc. [Daniel Briceño Lobo](#) quien cuenta con más de 20 años de servicio en la Institución ha sido director y sub director de la Escuela de Biología y ha participado en diferentes comisiones institucionales e interinstitucionales, por lo que admite que le interesa seguir colaborando con el desarrollo de la universidad desde su carácter de entidad pública y autónoma.

Dentro de sus proyectos prioritarios para desarrollar en el Consejo Universitario destacó promover el desarrollo y crecimiento del área de Ciencias para que a su vez pueda contribuir al desarrollo de la universidad como tal.

Briceño considera vital promover la pertinencia y excelencia de las carreras universitarias por medio de los procesos de autoevaluación y acreditación.



Ralph García Vindas se postula por el área de Ciencias Básicas (foto Jorge Carvajal).

---

Otra de sus metas en el Consejo Universitario sería “trabajar en la modificación de la normativa de régimen académico para que se favorezca el trabajo multidisciplinario dentro de la Universidad”. Al respecto el M.Sc. Briceño añadió que actualmente el reglamento tal y como está estructurado “castiga el trabajo multidisciplinario”.

Asimismo el candidato por el área de Ciencias Básicas espera contribuir a resolver el problema del interinazgo que es un asunto pendiente desde hace varios años en la UCR.

El Dr. [Ralph García Vindas](#) considera que en los próximos cuatro años la UCR tendrá que tomar decisiones importantes en el Consejo Universitario, por las resoluciones del Séptimo Congreso que tocará el tema de la estructura, así como la gestión de un nuevo Fondo Especial de la Educación Superior (FEES), por lo tanto le interesa participar de estos debates por medio de su representación académica en ese órgano legislador. “Yo quiero llegar al Consejo Universitario y poner mi granito de arena en forma responsable” dijo García.



Rita Meoño Molina aspira a ser la representante del área de Ciencias Sociales (foto Laura Rodríguez).

---

Las prioridades de este candidato, si llegara a ser miembro del Consejo Universitario, son tratar de modernizar y hacer más ágil el mecanismo para emitir los reglamentos y toma de decisiones.

También espera tener una participación activa en las decisiones que se van a tomar en lo que respecta a los acuerdos que emanen del Congreso Universitario, especialmente en lo que corresponda al tema de estructura universitaria. Asimismo espera que las políticas universitarias que dicten sean definidas a la luz de la coyuntura y la realidad actual del país.

La Dra. [Rita Meoño Molina](#) manifestó que se postula para la representación de Ciencias Sociales a petición de un grupo de académicos/as y porque considera “importante participar en procesos democráticos dentro de la Universidad”. También motivó su participación sus 21 años de experiencia, su trayectoria en la docencia en la investigación y en la Vicerrectoría de Acción Social en donde dirigió la Sección de Trabajo Comunal Universitario y fue directora de gestión. Desde 1997, dijo Meoño, “vengo estudiando el tema de la universidad cuando inicié mis estudios de posgrado en el tema de gerencia social. Ahí empecé a estudiar la vinculación remunerada con el sector externo”.



Ronny Viales Hurtado candidato por el área de Ciencias Sociales (foto Jorge Carvajal).

---

Posteriormente, en el doctorado que realizó en Brasil, escogió el tema de la educación superior en América Latina y Costa Rica, por lo que considera contar con la experiencia y conocimientos para poder opinar y aportar en el órgano colegido.

Dentro de sus prioridades de trabajo en el Consejo Universitario está el de recuperar la potencia que tiene la palabra universidad pública “como aquella institución pensante, libre, crítica, autónoma, independiente e inclusiva”. También su labor haría énfasis en el tema de la autonomía universitaria para “promoverla, defenderla, exigirla y denunciar agresiones cuando sea necesario”.

Meoño también basa su propuesta en la excelencia académica, la innovación y el desarrollo tecnológico. “La universidad tiene una gran cantidad de gente experta en todas las temáticas que podrían estar opinando, proponiendo y mejorando cada día la universidad” y dando un aporte a la comunidad nacional, dijo. Otro de los desafíos que espera vencer la única candidata en esta contienda, es el de mantener una comunicación “cercana y constante con la comunidad universitaria”, fortaleciendo para ello los canales que ya existen en el Consejo Universitario.

El Dr. [Ronny Viales Hurtado](#) fundamenta su postulación ante el CU en su deseo de desarrollar política académica que es una posibilidad que brinda la autonomía universitaria y la libertad de cátedra, así como en poder trabajar mejor la gobernabilidad universitaria. Añadió que su trayectoria en diferentes puestos académicos, como director de la Escuela de Historia y director del Centro de Investigaciones Históricas para América Central y coordinador de la licenciatura y del programa de Cursos Libres le han permitido conocer mejor la dinámica universitaria.

Viales espera llegar a ocupar la representación de Ciencias Sociales para tratar de armonizar las reglamentaciones universitarias y poder así contribuir a minimizar las trabas burocráticas que se han venido dando con el tiempo. “Uno de los reglamentos que se ha que mejorar es el del Sistema de Estudios de Posgrado” dijo el historiador, quien añadió

que también es importante retomar las normativas relativas a la investigación y a los derechos de propiedad intelectual.

“Las otras dos luchas fundamentales son la del presupuesto justo para la Universidad y para becas justas y de buena calidad para los estudiantes” expresó el candidato.

Como tercera prioridad de su plan de trabajo está el generar mecanismos de participación de la comunidad para resolver los problemas universitarios y trabajar en la función fundamental del Consejo que es el control político, pero tomando en cuenta la participación de los colegas, del estudiantado y de las unidades académicas que representa.

[Elizabeth Rojas Arias](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

[elizabeth.rojas@ucr.ac.cr](mailto:elizabeth.rojas@ucr.ac.cr)

[Elizabeth Rojas Arias](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

[elizabeth.rojas@ucr.ac.cr](mailto:elizabeth.rojas@ucr.ac.cr)

[Elizabeth Rojas Arias](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

[elizabeth.rojas@ucr.ac.cr](mailto:elizabeth.rojas@ucr.ac.cr)

**Etiquetas:** [tribunal electoral universitario](#), [carmen cubero venegas](#), [ciencias basicas](#), [agroalimentarias](#), [sociales](#), [ronny viales](#), [rita meono](#), [eliecer urena](#), [ralph garcia](#), [daniel briceno](#), [campana electoral](#).